

III. - JUSTIFICACIÓN

III.1.- Aporte teórico de la investigación

Considerando el problema de investigación señalado, existieron justificadas razones científicas, económicas y sociales que fundamentaron la necesidad de encarar este estudio para evaluar el efecto del tabaquismo en los principales parámetros hematológicos y hemostáticos entre fumadores y no fumadores aparentemente sanos, de entre la población de asegurados y beneficiarios de la Caja Nacional de Salud de Santa Cruz durante el 1er semestre del 2019, a partir de lo cual se podrán adoptar estas determinaciones del laboratorio de hematología y hemostasia como auxiliares de referencia en el diagnóstico, pronóstico y seguimiento de los pacientes fumadores.

Con seguridad, estos resultados obtenidos son de vital importancia para la Dirección de la institución y el Servicio Departamental de Salud, pues le permiten reunir información sobre la cual podrán basar programas de acciones, mejorar y actualizar las normas o protocolos de trabajo, auxiliar en la creación de líneas de orientación y rectificar las estrategias de diagnóstico laboratorial en esta población.

III.2.- Relevancia y pertinencia del tema

La relevancia y pertinencia del tema estuvieron avaladas por la necesidad de contar con datos reales y confiables, acerca del comportamiento real en nuestro medio de los efectos del tabaquismo, así como el tiempo del mismo y su intensidad, en los principales parámetros hematológicos y hemostáticos entre sujetos fumadores y no fumadores de la misma edad, de la población de asegurados y beneficiarios de la Caja Nacional de Salud de Santa Cruz durante el 1er semestre del 2019, ya que se requería disponer de información suficiente que ilustrara la dimensión del fenómeno, razón por la

cual documentar la problemática fue la acción prioritaria de la investigación, lo cual se constituye en un punto de partida para que se analice el problema de manera acertada, se mida adecuadamente y se pueda posteriormente emplear para adecuado seguimiento de los pacientes fumadores, contribuyendo al mejoramiento de la calidad de la atención médica brindada.

III.3.- Utilidad y conveniencia de la investigación

El conocimiento y manejo de los indicadores que aporta teóricamente esta investigación se constituyen en una herramienta indispensable para la elaboración y la implementación de políticas y estrategias de corto, mediano y largo plazo que apunten a garantizar un mayor aprovechamiento de los diferentes parámetros hematológicos que aporta el hemograma automatizado para la valoración de los riesgos en los pacientes fumadores a nivel institucional.

III.4.- Viabilidad social y económica

Esta investigación se consideró viable socialmente, ya que sugiere la implementación de arreglos y acuerdos, políticas y estrategias que deben ser adoptadas en lo adelante, entre los diversos actores y que se orienten hacia la garantía de una mayor eficiencia, calidad e integralidad de las valoraciones diagnósticas, pronósticas y de seguimiento de los pacientes fumadores. También ha sido viable económicamente y se caracterizado por el empleo de métodos, procedimientos y materiales económicos y propios, que han garantizado su desarrollo y finalización de forma óptima y eficiente.